
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 3 DE JULIO DE 1798.

Semlin 24 de Mayo.

De resultas de haberse replegado hácia Nissa y Nicópolis el ejército de Alo Baxá, y de retirarse hasta los contornos de Belgrado los cuerpos de los Baxás de Natolia, Bosnia y Trawnick, se halló el Hospodar de Valaquia solo en la izquierda del Danubio, y abandonado á sus propias fuerzas, que en gran parte se componen de griegos, los quales por haberse declarado su protector Baswan-Oglow, no muestran mucho deseo de pelear contra él. En fuerza de estas consideraciones, apénas supo el Hospodar que Alo Baxá fué vencido, se dió priesa á recogerse hácia Bucharest, capital de sus estados. Despachó Baswan-Oglow al alcance de aquel Príncipe un cuerpo, que dispersó enteramente el corto número de tropas que conservaba baxo sus banderas; y aun añaden que el Hospodar quedó prisionero. En tal caso podria considerarse á Baswan como dueño de toda la Valaquia, en donde con facilidad aumentaria su ejército. En general parece que varios Baxás y las tropas turcas de Europa sostienen secretamente su partido; pero no sucederá lo mismo con las del ejército de Husein Baxá compuesto de asiáticos, el qual camina con prontitud hácia Vidin.

Se asegura que Baswan mandó acometer á Orsowa por tierra y por el rio, pero fué rechazado por Ali-Agá, que entregó aquella plaza á Cowe-Mustafá, y en recompensa le confirió el mando de ella al Baxá de Bosnia: de modo que por su interes personal la defenderá hasta el último extremo.

Berlin 29 de Mayo.

El Duque de Brunswick, que ha tenido varias conferencias secretas con el Rey, saldrá de aquí para sus estados, desde donde, segun dicen, pasará al quartel general del ejército de observacion, cuyo mando en xefe conserva.

Ha

Ha promovido S. M. á Felds-Mariscales de sus exércitos á los Generales Knobelsdorff y Kalchstein, los quales, como tambien el General Kalkreuth, estan nombrados para mandar varios cuerpos de tropas sueltas. Ha habido otras muchas promociones en el exército prusiano, que segun parece se aumentará con muchos cuerpos nuevos de tropas ligeras. No solamente causan extrañeza, sino que tambien infunden ya inquietud estas y otras disposiciones militares y aparatos de guerra que se advierten en los estados de Prusia y en los de otros Príncipes comprendidos en la linea de neutralidad armada.

Ha llegado aqui el Feld-Mariscal Ruso Príncipe de Repnin con encargos que se suponen de suma importancia en las coyunturas actuales.

Viena 28 de Mayo.

A solicitud del Embaxador otomano ha mandado prender nuevamente este gobierno á algunos griegos sindicados de tener inteligencias contra los intereses de la sublime Puerta; los han llevado con tropas á Semlin, en donde los entregarán al Kaimacan de Belgrado, para que los envíe á Constantinopla.

De Lemberg en Galitzia escriben que se ha reforzado considerablemente el cordon de tropas rusas de las fronteras de Moldavia. Añaden que una esquadra rusa ha salido de Chêrson para observar la de los turcos en el mar negro.

Por las orillas del Sava y del Danubio ha mandado esta corte tirar tambien un cordon, pero es meramente de precaucion para impedir la correspondencia de Bosnia y Servia, donde se ha manifestado una enfermedad contagiosa. Los viajeros que vienen de aquellas provincias tienen que hacer una quarentena rigurosa ántes de entrar en territorio imperial.

Rastadt 1º de Junio.

Créese que el Baron de Waitz ha ido por órden de su corte de aquí á Berlin, en donde se juntan Embaxadores extraordinarios de muchas potencias principales de Europa. Con el Príncipe de Repnin han llegado á la capital de Prusia quatro Tenientes Generales rusos: su comitiva es numerosa y brillante. No tardará en llegar tambien el ciudadano Sieyes, Embaxador extraordinario de la República francesa, y uno de los sugetos mas notables de ella. Como el gabinete prusiano tiene grande influjo en los asuntos de Alemania, todo indica que en aquella ciudad se ventilarán los intereses de las potencias que en el dia estan desavenidas.

Colonia 31 de Mayo.

El comandante del castillo de Ehrenbreitstein ha escrito al General frances del bloqueo que si no se aleja de la plaza quanto ántes, mandará hacer fuego á todos los barcos que pasen á su vista, y á quanto alcance su artilleria así por tierra como por el rio. Poco ántes tuvo dicho comandante una conferencia con el General frances en un molino inmediato al Thal: le acompañaban algunos oficiales de plana mayor. Ignórase lo que trataron; pero se dice que no tardará en levantarse el bloqueo.

En esta ciudad, en las de Maguncia y Coblentza se ha publicado una resolucion del Directorio dirigida á proporcionarles las ventajas que pueden sacar de su situacion y de la navegacion del Rhin: podrán recibir por dicho rio géneros extrangeros (excepto los prohibidos en Francia) depositarlos en dichas ciudades baxo ciertas condiciones, y volver á despacharlos á los paises situados en la derecha del Rhin.

Se ha divulgado un nuevo plan de indemnizaciones á favor de algunos de los Príncipes perjudicados por la cesion de la izquierda del Rhin á la Francia; segun el qual se daria á la Prusia el pais de Berg, la ciudad de Deutz, en frente de Colonia, y algunos bayliages inmediatos al pais de Anspach; y al Austria la mayor parte del Obispado de Saltzburgo y todas las posesiones de aquella mitra en Austria, Carinthia &c.; ademas recibiria de la Baviera 1500 quintales de sal al precio de primer costo.

Coblentza 6 de Junio.

Ha dado el Directorio de Francia al General Hatry el mando en xefe de todas las tropas del alto y del baxo Rhin desde Nimega hasta Huninga, incluso el castillo de Kell.

Por órden del mismo General se ha reforzado el cordon de puestos avanzados á orillas de la derecha del Nidda, con cuerpos de caballería, infantería, artillería y cazadores. Parece que dicho cordon se extenderá hácia el Mein, en donde ocupará situaciones atrincheradas. Al propio tiempo han llegado comisarios austriacos á las márgenes de aquel rio, y disponen acopios para un número considerable de tropas que se esperan en breve; lo qual confirma la noticia de juntarse un ejército imperial hácia dicho punto.

Se pone en tal estado de defensa la plaza de Dusseldorff, que llegará á ser una fortaleza respetable luego que se concluyan

yan las obras en que trabaja mucha gente con gran actividad. Dícese que el ejército acantonado en el país de Berg y á orillas del Sieg ocupará el campo atrincherado que hace dos años se formó cerca de Oberbilick, al qual irán además otros 5 ó 600 hombres de varias tropas, que estan en marcha para aquel destino.

En las murallas de Maguncia se cuentan actualmente 600 piezas de artillería todas montadas.

En la última conferencia que el General del bloqueo de Ehrenbreitstein tuvo con el comandante de la plaza, le declaró que permitiría restableciese su comunicacion entre la fortaleza y Coblentza, con tal que 5 compañías de tropas republicanas ocupasen el Thal; pero el comandante no juzgó á propósito convenir entónces en ello, y pidió tiempo para resolver.

El Conde de Cobentzel recibió el correo que esperaba de Viena, y envió su secretario á Seltz, adonde poco despues pasó á avocarse con el ciudadano François.

Lóndres 25 de Mayo.

Se han publicado relaciones muy dilatadas sobre la expedicion de los ingleses contra Ostende. La primera es una carta del comandante de marina, que solo contiene noticia de las maniobras de la esquadrilla. La segunda es de Mr. Warde, Teniente Coronel del primer regimiento de Guardias, que refiere aquella malograda tentativa en términos que la presentan como ventajosa. „El 19 por la mañana (dice) desembarcáron al Este de Ostende 2 compañías de infantería ligera del segundo regimiento de Guardias, y otras 2 del tercero, el regimiento núm. 11, y 4 compañías de granaderos y cazadores de otros cuerpos: llevaban 6 cañones, y las iba mandando el Mayor general Coote. A poco tiempo desempeñáron el objeto de la expedicion quemando gran número de barcas destinadas para el desembarco en Inglaterra, y destruyendo tan completamente las esclusas del canal de Brújas, que al día siguiente se halló seco. Mucho tiempo se necesitará para componer aquellas obras, en cuya construccion se tardó 5 años, y que en su género eran las mas perfectas de Europa. A las 12 ya estábamos prontos á embarcarnos; pero la mudanza de viento, y la agitacion del mar lo impidiéron. Apostáronse entónces las tropas en las dunas, y estuvieron sobre las armas hasta el día siguiente. Aprovechándose los enemigos de esta circunstancia, juntáron fuerzas muy considerables, y al amanecer nos atacáron por todos lados. Debo

de .

decir, aunque con dolor, que al cabo de una resistencia obstinada nos vimos en la necesidad de rendirnos por capitulación á unas fuerzas infinitamente superiores." — Segun la lista que incluye Mr. Warde no pasaron de 60 los ingleses que hubo entre muertos y heridos, contándose entre los primeros el Coronel Hely, y entre los segundos el Mayor general Coote, el Coronel Campbell y el Mayor Donkin.

En otra carta del Capitan Williamson, Ayudante del General Coote, se refiere dicho suceso casi en los mismos términos: dice que las tropas de desembarco fueron atacadas por una columna de 600 hombres por su izquierda, al paso que otras dos muy numerosas las acometieron por frente y derecha. Asegura tambien que la exclusiva quedó completamente arruinada.

Ya se concluyó la causa de Mr. Arturo O-Conor y sus cuatro compañeros: fueron declarados inocentes, excepto Jayme O-Coigley, en cuyo poder encontraron una carta que suena dirigida por la llamada junta secreta de Inglaterra al Directorio de Francia. Este reo oyó su sentencia de muerte con mucha serenidad. — Los principales sugetos del partido de la oposicion hablaron como testigos á favor de Arturo O-Conor, especialmente Mrs. Erskine, Fox, Sheridan, Grattam, el Lord Ruser y el Lord Suffolk. Declarado Mr. O-Conor por inocente, y juzgándose libre, iba á retirarse: intentaron detenerle los subalternos de justicia, acudieron á auxiliarle sus amigos, se sacaron espadas, hubo heridos, y crecia el tumulto, hasta que sujeto en fin Mr. O-Conor, y atadas las manos, fué llevado ante los jueces. Restablecióse el silencio, é imploró el preso la proteccion del tribunal. Entónces los ministros de justicia presentaron una orden de prision contra él, firmada por el Duque de Portland por sospechas de otros delitos de alta traicion. Pidió licencia para hablar, y dixo á los jueces: „Desátenme las manos. Aquí me veis, Milores, rodeado de espadas desnudas, cuyas puntas se dirigen contra mi pecho. A todo estoy dispuesto, y quiero morir; pues al cabo mas humanidad hubiera sido condenarme á muerte, que hacerme morir en los horrores de un calabozo. A lo ménos enviadme por caridad al encierro en que acaban de sepultar vivo á mi hermano, declarado tambien inocente en Irlanda de delito de alta traicion; ó permitid siquiera que consulte á mis defensores." Respondieron los jueces que no podia

el tribunal mandar cosa alguna por haber acabado sus facultades dando la sentencia. Se retiraron en efecto, y los carceleros se llevaron á O-Conor. Así que esto se supo en los patios de la casa del tribunal hubo nuevos y temibles alborotos, y costó mucho trabajo sosegar á la gente.—El propio dia se trató en ambas Cámaras del Parlamento del nuevo arresto de O-Conor: y aunque se observó que por dos veces habia sido declarado inocente, y que no constaba ahora otro cargo contra él, habló Mr. Pitt, y se confirmó la orden del Duque de Portland.

Ha sido finalmente descubierto en una casa de Dublin el Lord Eduardo Fitz-Gerald, por cuya prision ofreció el gobierno de Irlanda 100 sterlinas de recompensa. Al prenderle fué herido porque hizo resistencia, pues de un pistoletazo hirió al Capitan Ryan y al Alderman Swan: dicen que el primero ha muerto de la herida. El Lord Fitz-Gerald fué llevado al castillo de Dublin, y conducido luego á la cárcel de Newgate.

Basilea 30 de Mayo.

Muchas tropas francesas de las que llegan nuevamente á Suiza vienen á reemplazar las que de aquí han salido para embarcarse en Civitavechia, Génova y Tolon.—Por Vevay, Lausana y otros pueblos desfilan otras tropas francesas para Italia. Solamente por Porentruy han transitado 1400 hombres, parte de ellos para permanecer en Suiza, y los demas para Italia.

No parece estar aun concluida la guerra en el alto-Valais. Despues de las derrotas que padecieron por las orillas del Ródano, enviaron los insurgentes nuevos parlamentarios al General Lorge, y no quisieron admitir sus proposiciones, que eran las siguientes: „Enviareis á Sion todas vuestras armas, de qualquier especie que sean. Entregareis los promotores de la guerra que tanto mal os han causado &c., y de lo contrario penetraré en vuestro pais con las armas en la mano hasta donde nace el Ródano. Ya se adelantan nuevas tropas; y aunque, como bien sabeis, no las necesito, inundaré con ellas vuestros distritos; y vuestros peñascales que creiais inaccesibles, se cubrirán de bayonetas republicanas.”

Arau 31 de Mayo.

No se ha restablecido aquí el sosiego y buen orden que se desea y conviene.

Estan en camino 300 ciudadanos del Canton de Basilea, que

vienen á formar la guardia del Cuerpo legislativo helvético, y permanecerán con este encargo hasta que se arregle el ramo militar de Suiza. Actualmente no hay en Arau ningun cuerpo de tropas francesas.

Ostende 6 de Junio.

Han vuelto á presentarse delante de este puerto muchas naves inglesas; pero como se hallan ya las costas guarnecidas de tropas, que siguen llegando otras, y que se estan formando varios campamentos atrincherados, no causa su vista mucho cuidado. Hasta ahora nada han emprendido; y parece que únicamente atienden á bloquear este puerto y el de Nieuport. —Entre dichas ciudades y la de Blanckenberg está repartida la division del General Championnet. Estan ya construidas y guarnecidas de cañones muchas baterias en los parages mas expuestos á un desembarco; y se asegura que el General Kilmaine vendrá á tomar el mando en xefe de las fuerzas que se extienden desde la entrada del Escalda hasta cerca de Dunkerque.

Han intentado en efecto los ingleses una expedicion contra la isla de Walcheren; pero hallándola defendida por todas partes, se han limitado hasta ahora á cañonearla. No puede dudarse que estan esperando oportunidad para alguna empresa de mayor importancia.

Paris 14 de Junio.

Segun cartas recientes de los Estados-Unidos ha mandado el Congreso se construyan con la mayor actividad 25 buques de guerra desde 20 cañones hasta 74. Los comerciantes de Filadelfia han ofrecido premios para los marineros que acudan á servir en ellos. Añádese á esto que los papeles ministeriales ingleses aseguran que Mr. Rufo King, Ministro americano en Londres, ha avisado secretamente á Mr. Gerry, Enviado de los Estados-Unidos en Paris, que dichos Estados han declarado guerra á la Francia, y así le intima salga inmediatamente del territorio de la República francesa.

Prosiguen los ingleses cruzando sobre varias costas de Francia: bombardean y cañonean los puertos, queman quanto pueden, y tienen muy inquietos á los habitantes.

De Honfleur escriben que las dos corbetas Vesuvio y Confada fuéron primeramente atacadas por un navío, y que si el Vesuvio hubiese sostenido el combate, habrian quizá apresado

al

al abordage el buque enemigo. La Confiada peleó mas de una hora á tiro de pistola con un navío , no cesando de hacer fuego de fusilería: llegaron dos fragatas enemigas , y entónces tuvo que retirarse , persiguiéndola los ingleses desde Villiers hasta cerca de Beuzeval: 26 veces la intimáron que se rindiese , y siempre respondió su valeroso Capitan Pavrieu , que no se apoderarian de él mientras tuviese vida. Quando baró , contaba 5 hombres muertos y 30 heridos , entre estos el segundo Capitan : habia recibido el buque mas de 300 cañonazos en su arboladura , velámen y casco. — En el Vesuvio no hubo mas que un muerto : luego que baxó la mar se desarmó esta corbeta , y la lleváron rio adentro del Dives.

Consta por notiçias de Olioules , cerca de Tolon , que á fines de Mayo llegaron á aquel puerto 200 carros con municiones de guerra : que para la segunda expedicion , que se dispone con mucha actividad, estan en marcha 1500 hombres , los quales tienen órden de hallarse en Tolon á mediados de este mes ; y que ademas de los buques que actualmente hay en dicho departamento , se esperan otros tres de línea venecianos. Aseguran tambien que en los mares de Génova cruzan 10 naves de guerra inglesas.

Ha llegado un correo despachado de Seltz por el ciudadano François con aviso de que desvanecidas las dificultades que habia sobre si Mr. de Cobentzel consentiria en ir á territorio frances para tratar con aquel ex-Director, se han abierto ya las conferencias, y prosiguen alternativamente en casa de uno y de otro.

El ciudadano Lalande acaba de publicar la siguiente carta: „El cometa descubierto el 12 de Abril por el ciudadano Messier se ha alejado y desaparecido despues de estar visible 42 dias: su descubridor ha presentado al instituto nacional una carta del camino que ha seguido este cometa , la qual se grabará en las memorias del instituto. Mr. Burkardt de Gotha ha calculado sus elementos; y el ciudadano Lefrançais-Lalande ha presentado posiciones de estrellas para todos los parages por donde ha pasado el cometa. No hémos recibido observaciones de ningun pais; pero el ciudadano Messier ha hecho bastantes para que se conozcan perfectamente sus elementos.—De Inglaterra me escriben que Mr. Herschell ha descubierto otros dos satélites á su planeta , de suerte que ya tiene 8.—Desde el 8 de Abril hasta el

26 de Mayo no ha habido apariencia de manchas en el sol.” 501

Venecia 24 de Mayo.

Un cuerpo de 280 hombres que estaba en Moravia ha recibido orden de caminar con toda prontitud á Italia. A esta ciudad llegan tambien nuevas tropas austriacas; en Verona se ha recibido mucha artillería de batir, y en Portolegnago se trabaja con afan en reparar las fortificaciones.

Milan 30 de Mayo.

Ha establecido este gobierno una contribucion sobre los criados: por uno se pagarán 6 libras, por dos 18, por tres 36, por quatro 60, por cinco 90, por seis 126 &c. Nada se contribuye por los criados que pasan de 50 años. — Se ha señalado otro tributo sobre los coches de comodidad y luxô, y consiste en un escudo por cada rueda.

Las tropas austriacas, que desde el Friul se acercan á las orillas del Piave, traen consigo muchas municiones y toda suerte de pertrechos de guerra. En Padua habia 80 hombres: tuvieron orden de replegarse hácia la frontera del Austria: luego se les mandó detenerse; y desde entónces se han juntado con ellas otros cuerpos de tropas, un tren de 50 piezas de artillería, y muchos carros con municiones.

Las tropas francesas del ejército de Italia han ofrecido 22,437 libras para gastos del desembarco en Inglaterra.

Madrid 3 de Julio.

El viénes de la semana anterior se vistió la Corte de gala con motivo de los dias del Sr. Infante D. Pedro.

El Rey ha nombrado en la compañía Americana del Real cuerpo de Guardias de Corps Exênto de número á D. Manuel Chacon; y por supernumerarios de la misma compañía y de la Flamenca á D. Simon Puerta y D. Joseph Palafox.

Asimismo ha conferido S. M. la Sargentía mayor de la Real brigada de Carabineros al Brigadier D. Pedro Espejo, Capitan de la misma brigada: la compañía que este obtenia al Teniente Coronel D. Diego Ballesteros, Capitan del regimiento de dragones de Villaviciosa; y el Corregimiento de la ciudad de Teruel al Coronel D. Antonio de Quadros, Ayudante mayor del regimiento de Reales guardias de infantería Española.

En América. S. M. se ha dignado nombrar para la primera de dos Medias-Raciones de la santa iglesia cathedral de Cará-

cas

cas al Dr. D. Domingo de Blandain, Racionero de la de Cuenca : para la Racion , que dexará este , á D. Vicente Heredia, Medio-Racionero de la misma : para esta resulta á D. Manuel Guerrero Sanchez, Cura de la isla de Santo Domingo: para la segunda Media-Racion de la referida iglesia de Carácas á D. Christóbal Fierro, presbítero de la isla de Palma: para la Canongía magistral de la catedral de Buenos-Ayres al Dr. D. Carlos Joseph Montero , catedrático de la universidad de la propia ciudad : para una Racion de gracia de la Real colegiata de nuestra Señora de Guadalupe de México á D. Manuel Ignacio de Andrade , Capellan penitenciario de la misma colegiata: para una Racion de la iglesia catedral de Cuenca á D. Juan Diaz AVECILLAS, Medio Racionero de la misma : para la Media-Racion, que dexará este , á D. Mauricio Salazar, sacristan mayor de la catedral de Quito; y para la Canongía Doctoral de la de Arequipa al Dr. D. Juan Joseph Manrique , Provisor Vicario general interino , y Cura Rector del Sagrario de la propia iglesia.

Debiendo darse principio al tercer sorteo de la rifa del Real estudio de medicina práctica el lunes 16 del corriente, se hace saber al público que las ventas de sus billetes se cerrará en las provincias el sábado 7, y en Madrid el juéves 12 de este, y que después de verificado el sorteo de las docenas millares, no se trocará baxo ningun pretexto billete alguno aunque haya ganado el premio B.

Curso de Matemáticas para la enseñanza de los caballeros del Real seminario de nobles de Madrid, dedicado al Rey nuestro Señor, é impreso de su Real orden; su autor el Teniente Coronel D. Tadeo Lope, caballero pensionado de la Real orden de Carlos III, Ingeniero Cosmógrafo de Estado, y catedrático de esta ciencia en la expresada Real casa: tomo 3.º Tablas logarítmicas, dos volúmenes en 4.º Después de la historia del origen y progresos de los logaritmos con la exposicion de las obras que se han publicado sobre este asunto, que se contiene en el prólogo, sigue la teoria de los logaritmos; las tablas de los logaritmos de los números desde 1 hasta 107,500; las de los logaritmos senos y tangentes de segundo en segundo en los quatro primeros grados, y de diez en diez segundos en todos los grados del quadrante; las de los logaritmos logísticos é hiperbólicos; las centesimales ó de los logaritmos de los senos, cosenos y tangentes de minuto en minuto, ó de diezmilésima en diezmilésima para los 100 grados del quadrante, segun la nue-

va division; las de los senos naturales y sus logaritmos para cada milésima del cuadrante, y otras varias tablas útiles en la práctica de las matemáticas. Si el mérito de las obras hubiese de graduarse por el trabajo material que cuesta su formación, ninguna mereceria mayor aprecio que este tomo, cuyo mérito especial consiste en la correccion, la que solo se ha logrado á costa de un penoso, prolixo y repetido exámen de sus tablas al imprimirlas; y para que estas compusiesen una coleccion completa, y tuviesen el grado de perfeccion de que son susceptibles, se han disfrutado al tiempo de su coordinacion ocho ediciones de las que tienen mas aceptacion en Europa. Esta obra es útil para los que se dedican á la carrera de ingenieros, artillería ó marina. Se hallará en el despacho de la imprenta Real con el tomo 1.º y 2.º, que contienen la aritmética universal, la geometría, la trigonometría plana y esférica, la aplicacion de la álgebra á la geometría, y el cálculo de las probabilidades.

El regimiento de Reales guardias Españolas ha finalizado el reparto de la cantidad que S. M. ha consignado por razon de presas á los individuos de él que se hallaron en la campaña de Francia en el Rossellon el año de 1793, y se avisa para que los acreedores acudan al Exc. Sr. Marques de Valbuena, Teniente General y Sargento mayor de dicho cuerpo (que reside actualmente en esta corte), á fin de que presentándole los documentos que acrediten su legítimo derecho, pueda expedir la orden de que se les pague en los pueblos donde hay batallones ó banderas de recluta, en los mismos términos que se dixo en el suplemento á la gazeta de Madrid de 27 de Marzo de este año, en que se llamó á algunos inválidos y licenciados, y á los herederos de los difuntos. Los que hayan percibido el alcance no tienen necesidad de presentar nueva justificacion, sino citar la que han remitido ya, y decir en el parage que les acomoda percibir la parte de presas.

En la fábrica de alhajas de oro esmaltadas, grabadas y cinceladas que estaba en la calle de Fuencarral, junto al hospicio, conocida por fábrica de los alemanes, y se ha mudado á la calle del Barco, entrando por la del Desengaño á mano izquierda, núm. 21, quarto baxo, se hacen veneras de todas clases y órdenes de los mejores gustos, cruces de Carlos III, puños de baston, alfileteros, cadenas, caxas, sortijas, pendientes y otras cosas, así con oro de colores, cincelados de relieve, como con esmaltes y grabados; todo con el mayor esmero.

En la villa de Quixorna, distante seis leguas de Madrid, se vende con licencia de S. M. una hacienda propia del monasterio de S. Lorenzo el Real, compuesta de tierras de pan llevar, viñas, olivas, 4 alamedas, casa habitacion con pajares, quadras, cueva, bodega, huerta con noria, un molino harinero y otro de aceyte, y la escribanía de Millones de dicha villa: tasado todo en 7500 rs. Los que quisieren comprarla, con condicion de recaer en uno solo toda ella, podrán tratar en Madrid con el R. P. Fr. Joseph de Manzanáres, administrador general del nuevo rezado, calle de Leon; ó en dicho Real monasterio con el P. Fr. Julian de

de la Concha, arquero y contador mayor de él.

Obras del V. Mtro. Avila. Los escritos de este gran maestro del espíritu no necesitan de recomendacion, por ser bien notoria la pureza de su estilo, la importancia de las materias de que trata, y la fama de su santidad. Los subscriptores á esta obra acudirán á recoger el 4.º tomo á la librería de Escribano, calle de las Carretas, adelantando el importe del 5.º que está en prensa, y se dará con la posible brevedad. Véndese en la misma librería, y en la de la viuda de Alverá, á 17 rs. cada tomo en rústica.

Valerio de las historias de la sagrada Escritura, y de los hechos memorables de España; recopilado por el Arcipreste Diego Rodriguez de Almela, Canónigo de la santa iglesia de Cartagena, Capellan y Cronista de la Reyna Doña Isabel la Católica: octava edicion ilustrada con notas y memorias relativas á la vida del autor. = Exámen físico-médico-chirúrgico de las aguas termales de Buendía y Sacedon, en el que se hace la historia de ámbas fuentes, sus virtudes medicinales, y la regla que se debe observar en su uso interno y externo. Se hallarán en las librerías de Escribano, calle de las Carretas, y de Villa, calle Ancha, frente al convento de S. Bernardo.

Modo de remediar el abuso que hay en las amputaciones de los miembros, en el qual se manifiesta con observaciones prácticas la ligereza con que hasta ahora se ha tratado una operacion tan seria: escrita en aleman por Mr. Vilguer, Cirujano mayor de los exércitos de S. M. Prusiana, traducido al frances por Mr. Tissot, y al español por D. Joseph de la Vega. Se hallará en la librería de Calleja, calle angosta de Majaderitos, esquina á la de las Carretas.

Devoto exercicio para implorar de Dios su asistencia contra el furor de las tempestades: por D. Leoncio del Olmo. En la introduccion se explica la formacion de las tempestades, truenos y relámpagos: y está dividido en tres partes con oraciones y letanías por si durase mucho la tempestad. Se hallará á 2 rs. en las librerías de Castillo, Barco y Novillo, y en el puesto de este, lonja de S. Felipe el Real. Puede ir en carta.

La mágica blanca descubierta, ó el demostrador de física y matemáticas declarado un jugador de manos: segunda edicion. Esta obra, que contiene los juegos principales que executó su autor Pineti en el coliseo de la calle del Príncipe de esta corte, está dividida en 30 capítulos con sus explicaciones y láminas. Se hallará á 6 rs. en la librería de Escribano, calle de las Carretas.

La loa restituida á su primitivo ser: carta de un literato sevillano en que se demuestra el verdadero espíritu de la loa que sirvió para la abertura del teatro de Sevilla, contra las interpretaciones del literato no sevillano: se impugna el teatro, y se descubren los errores que en su vindicacion ha esparcido el apologista. Véndese en la librería de Ramos, carrera de S. Gerónimo.

EN LA IMPRENTA REAL.